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Les actions du comité

1/Le comité a signé une convention avec le CDSMR (Comité

Départemental du Sport en Milieu Rural) dans le cadre du

programme sport, santé, bien-être. Grâce au véhicule Mobil'

Sport, nous assurerons des déplacements dans le

département pour développer la pratique dans les foyers

ruraux. Notre plan d'action s'étendra sur les zones QPV et

ZRR, les mairies de quartier ou de village, les maisons de

santé et mutuelle, ainsi que nos zones de développement du

Comminges, du Sicoval et du Grand Toulouse. Nos

prestations concerneront la pratique du rugby accessible à

tous (touch, silver XIII et initiation au rugby à XIII pour les

enfants)

2/La formation des éducateurs des écoles de rugby

a débuté en ce mois de janvier. Cinq sessions sont

prévues jusqu'en avril, ouvertes aux éducateurs de

la zone Haute-Garonne/Ariège, avec une évaluation

finale en juin. Merci à l'Union Sportive Toulouse

Jules Julien d'avoir accueilli cette première session

ainsi qu'à Florent GALLEY d'assurer la formation

des encadrants ! 

3/Depuis la rentrée de septembre le comité a ouvert

son centre de développement et de

perfectionnement sportif de Haut-Niveau.  Tout

au long de l'année et en partenariat avec les clubs

du département, le comité organise des

regroupements pour les catégories U13 et U15 afin

de sensibiliser les jeunes espoirs treizistes Haut-

Garonnais au sport de Haut-Niveau. À l'issue du

4ème regroupement, une sélection de 20 joueurs

U13 ainsi que 20 joueurs U15 sera établie afin de

participer aux tournois inter comités qui auront

lieu le 26 mai à Montpellier pour les plus jeunes et

le week-end du 19 et 20 mars pour les moins de 15

ans à Cahors. Merci à Pierre GRENET de mener à

bien ce projet ainsi qu'à Christophe TOUSTOU

d'assurer cette formation de Haut-Niveau.          



La France sera l’organisatrice de la
Coupe du Monde de Rugby à XIII en 2025 !

La 17ème édition de la Coupe du Monde se déroulera en France.

Le plus gros défi des prochaines années est le suivant : l’organisation

du plus grand événement de notre sport . 

France 2025 rassemblera quatre compétitions simultanées sur cinq

semaines (femmes, fauteuils, hommes, jeunes). Toulouse, terre de

rugby, est candidate pour accueillir quelques matchs de la compétition

! Le comité aura à coeur de mettre ses compétences et connaissances

au service de l'organisation de cet événement qui sera extraordinaire. 
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Infos Covid-19

En raison des restrictions

sanitaires, tous les matchs

(DN, Fédérale, U19

Nationaux, U17, U15, U13 et

EDR) sauf Elite 1, Elite 2 et

Junior Elite ont  été

suspendus depuis début

janvier.  Le championnat a

repris ce week-end. Vous

pouvez retrouver le

nouveau protocole sanitaire

de la Fédération en cliquant

ici.

Citation du mois

Le sport va chercher la peur pour la dominer, la
fatigue pour en triompher, la difficulté pour la

vaincre.

informations pratiques

Vous souhaitez pratiquer le rugby à XIII loisirs ou Silver et n'avez pas de 
 club vous pouvez désormais prendre votre licence au comité ! Pour toute
demande ou renseignements, n'hésitez pas à vous rapprocher d'André
JANZAC. 

EMPLOI/FORMATION  : vous désirez employer un service civique,  ou
consulter les formations proposées par le CDOS, renseignez-vous en
cliquant ici. N'hésitez pas à vous rapprocher d'André Janzac notre
président chargé de l'emploi au CD 31 de rugby à XIII.

Le comité est heureux de vous annoncer l'ouverture en Septembre 2022
prochain d'une section sportive de rugby à XIII au Lycée professionnel
Norman Foster pour en savoir plus cliquez ici.   

 

- Pierre de Coubertin

4/Le comité oeuvre à la formation de ses dirigeants.

Tous les mois, le CROS et le CDOS de la Haute-

Garonne proposent des formations de marketing, de

secourisme, et tout ce qui peut aider à améliorer la

gestion d'association. C'est avec plaisir qu'une dizaine

d'encadrants de la Haute-Garonne s'est formée sous la

responsabilité de Sébastien YESA à la Prévention  et

Secours Civiques de niveau 1 ainsi qu'à la Prévention

et Secours du Sport de niveau 1. Un grand merci à Jean

BANDET, du Club de Sauvetage et Secourisme

Muretain, pour la clarté de ses propos et la qualité de

sa formation pendant ces deux jours.

https://www.ffr13.fr/covid-19-le-protocole-sanitaire-pour-la-reprise-des-championnats/
https://citation-celebre.leparisien.fr/citations/37113
https://cdos31.org/service-civique/
https://www.ffr13.fr/tarn-et-garonne-une-section-sportive-rugby-ouvrira-ses-portes-en-septembre-2022/


>> PORTRAIT DU MOIS 

Nous somme allées à la rencontre de Marie-Françoise SAMUEL, bénévole à l'Union Sportive Toulouse Jules Julien, où

nous avons reçu un accueil très chaleureux de sa part ainsi que celle de tout l'encadrement. Ce club du Sud-est

Toulousain est l'un des clubs qui compte le plus de licenciés dans le département. Créer en 1980 par quelques

passionnés du XIII, c'est après quelques bons résultats sportifs que le club décide d'ouvrir son école de rugby en 1987. 

C'est l'année d'après que fût inauguré Route de Narbonne le siège social. De fil en aiguille le club se bâtit et grandit, et

c'est en 1994, alors que le club compte presque 200 licenciés toutes catégories confondues, que Marie-Françoise arrive

au club. 

Marie-Françoise
SAMUEL

Peux-tu te présenter, et nous parler de ton lien avec le
Rugby à XIII ?

 
Je suis Toulousaine, j’ai connu le rugby à XIII par mon
grand-père qui m’emmenait voir des matchs aux
Minimes dans les années 1960-1965. Quand il a disparu,
j’ai perdu de vue le rugby à XIII car mes parents étaient
plutôt football. Puis je l’ai retrouvé grâce à mes fils, qui
se sont inscrits à Jules Julien en 1994. Le club avait
besoin de bénévoles donc j’ai apporté mon aide. C’était
agréable, convivial, on se déplaçait en bus car on avait
les moyens, et c’est comme ça que j’ai commencé à être
dirigeante du club.

Comment se déroule la vie du club ?
 

Après le départ de certains dirigeants, c’était très
compliqué de trouver des enfants pour faire vivre la
structure donc il a fallu reconstruire petit à petit. Nous
avons pris des emplois aidés qui étaient éducateurs,
pour développer un peu plus notre sport dans les écoles.
Puis on a commencé à grossir, et on a monté à nouveau
un centre de loisir. Notre but était de faire connaître le
rugby à XIII un peu partout. Mais on a perdu le niveau
qu’on avait avant.

 
Qu’est-ce qui a causé cela ?

 
Je pense que c’est l’effet génération, les jeunes étaient
beaucoup moins impliqués qu’à l’époque, ils avaient
d’autres attractions. Il a fallu redémarrer à nouveau nos
interventions, nous sommes allés dans les écoles privées
et publiques, et actuellement nous sommes à 85/90
licenciés en école de rugby, ce qui est un bon chiffre
pour nous. Malheureusement le covid a frappé après, et
c’est autre chose... Mais les parents sont fidèles, nous
avons une bonne ambiance.

Quel était ton rôle dans le club ?
 

J’étais trésorière et je faisais du secrétariat. Beaucoup de
gens en me voyant aussi souvent pensaient que j’étais
salariée, mais je n'arrêtais pas de donner la définition
du mot bénévole. Notre rôle avec Christian Delpoux,
président du club, s’est compliqué car l’informatique est
arrivée dans le club. Ce changement nous a éprouvé je
pense à tous les deux. Lui était en contact avec
l’informatique par son métier, mais moi pas du tout.

Et aujourd’hui ?
 

Je suis toujours bénévole, mon rôle se porte davantage
sur le soutien, j’ai des connaissances qui peuvent aider
quelquefois sur certains problèmes du club. J’aime bien
venir, je suis chez moi ici, c’est ma maison. Le cadre est
sympa... Ça a été très festif ! Les fêtes du club, il y avait
du monde, le maire venait…
Nous avons 2 personnes en CDI, Florent et Lionel qui
interviennent dans les écoles et s’occupent du centre de
loisir. Ça nous permet d’avoir un petit revenu ainsi
qu’un vivier.

Peux-tu nous dire ce que t’a apporté le Rugby à XIII ?
 

C’est un sport où j’ai connu des gens extraordinaires. Il
m’a permis de faire le voyage de ma vie, je suis allée en
Australie pour la Coupe du Monde en 2008 et c’était
extraordinaire.
Je suis amoureuse de ce pays depuis ce voyage, je
regarde les matchs de NRL quand je peux. Je suis aussi
allée en Angleterre avec un groupe d’amis, on a voyagé
et on a retrouvé d’autres personnes que l’on connaissait.
Voilà, ce que je retiens du rugby à XIII c’est l’amitié, les
rencontres et c’est extraordinaire, c’est magique. On me
demande souvent « tu ne te lasses pas ? » et je réponds
que non, toujours pas. J’ai fait le magic week-end en
Angleterre, c’était 4 matchs le samedi et 4 matchs le
dimanche et on regardait tous les matchs, alors il fallait
se lever parce qu’on buvait un petit peu de bière quand
même.... Mais c’était extraordinaire ! On a rencontré des
gens, même si moi je ne parle pas trop anglais, on
réussissait à se comprendre. On était fiers de se balader
avec nos maillots. Et maintenant on se limite à
l’Espagne c’est plus simple.


